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Aos vinte e oito dias do mês de setembro de dois mil e dezessete (28/09/2017), às treze horas e 3 

trinta minutos, na Câmara Municipal de Vereadores no Centro de Leoberto Leal/SC, reuniram-se 4 

conforme lista de presença arquivada na secretaria executiva do Comitê Tijucas Biguaçu, os 5 

membros do Comitê de Gerenciamento das Bacias Hidrográficas dos Rios Tijucas e Biguaçu e 6 

Bacias Contíguas em sua quadragésima sétima Assembleia Geral Ordinária para discutirem a 7 

seguinte pauta: 1. Aprovação das atas da 45ª Assembleia Geral Extraordinária e 46ª Assembleia 8 

Geral Ordinária; 2. Aprovação do Plano de Capacitações do Comitê; 3. Aprovação do Plano de 9 

Comunicação do Comitê; 4. Aprovação do Plano de Ações do Comitê - Julho 2017 a Junho 2018; 5. 10 

Entrega de Certificação FAO/ONU para o Pacto da Mata Ciliar; 6. Plano de Recursos Hídricos; 7. 11 

Captação de Água do Rio Tijucas para Bombinhas; 8. Processo Eleitoral 2017 e; 9. Informes gerais. 12 

A presente Assembleia Geral iniciou em primeira chamada com vinte e seis organizações membro 13 

presentes. Às treze horas e trinta minutos, o Presidente Adalto Gomes saudou a todos, agradeceu a 14 

presença e deu início a apresentação individual de todos os presentes. Por fim, o Prefeito Municipal 15 

de Leoberto Leal Vitor Norberto Alves fez uso da palavra, agradecendo a presença de todos, porém 16 

cobrando certo descaso com os municípios com rios de cabeceiras/nascentes e considerados 17 

pequenos, pela falta de apoio para questões ambientais e apoio político, econômico e de 18 

compensações. Em seguida, as justificativas de ausência foram apresentadas: Ana Maria Peixoto e 19 

Cleide Enderle da Centrais Elétricas de Santa Catarina, Paulo Fernandes Valadares da Vonpar 20 

Refrescos S.A., Camila Aguiar Vieira do Vale Pereira da Sulcatarinense Mineração, Artefatos de 21 

Cimento, Britagem e Construções Ltda, Guilherme Maurício Marques e Tiago Eyng da Companhia 22 

Águas de Itapema, Patrice Juliana Barzan e Dauzelei Benetton Pereira da Companhia Catarinense 23 

de Água e Saneamento, Jean Fabrício Morais e Geovani Pedro de Souza da Companhia Integrada 24 

de Desenvolvimento Agrícola de Santa Catarina, William de Jesus Sgobbi e Ismael Simas 25 

Fernandes da Proactiva Meio Ambiente Brasil, Marlon Bruno Nicolleti e Samara Grimm Rosa da 26 

Terra Mater – Participações e Empreendimentos S. A. e Camila Burigo Marin da Universidade do 27 

Vale do Itajaí. Em seguida, houve pedido de inclusão de pauta do tema Pequenas Centrais 28 

Hidrelétricas (PCHs) e de parceria com a Universidade Federal de Santa Catarina para com a 29 

proposta de projeto “Eco-Sócio- Sistemas das Baías da Ilha de Santa Catarina (Baía Sul, Baía Norte 30 

e Baía Tijucas), ambos aprovados por unanimidade pela plenária. 1) Dando início às discussões da 31 

pauta do dia, a leitura das atas das Assembleias anteriores, já enviadas previamente junto com a 32 

convocação desta Assembleia, foi dispensada, sendo as mesmas aprovadas, com três abstenções, 33 

visto alegação de não terem recebido a mesma. 2) Em sequência, a Coordenadora da Equipe 34 

Técnica da entidade executiva Associação Caminho das Águas do Tijucas (ACAT) Aline Luiza 35 

Tomazi, conduziu a apresentação da proposta do Plano de Capacitação do Comitê. Foi aprovada a 36 

proposta previamente enviada em anexo com a convocação, com a substituição de capacitações 37 

relacionadas ao Plano de Recursos Hídricos, por capacitações relacionadas ao Sistema de 38 

Informações Geográficas de Santa Catarina, a serem realizadas preferencialmente em Leoberto Leal 39 

e Antônio Carlos, todas em 2018. 3) Logo após, Aline conduziu a apresentação da proposta do 40 

Plano de Comunicação do Comitê. Foi aprovada a proposta previamente enviada em anexo com a 41 

convocação, com algumas considerações: realização da entrega das premiações dos concursos do 42 

Mês da Água, sempre que possível, diretamente nas escolas dos alunos vencedores e a criação de 43 

um grupo de whats´app para os membros do Comitê. 4) Em seguida, Aline apresentou a proposta 44 

do Plano de Ações do Comitê - Julho 2017 à Junho 2018. Foi aprovada a proposta previamente 45 

enviada em anexo com a convocação, incluindo a especificação dos conflitos pelos usos dos 46 

recursos hídricos a serem mediados pelo Comitê, dentre eles PCHs, Bacia do Rio Perequê, Extração 47 

Mineral e Plantio de Vegetação Exóticas, como de pinus e eucalipto. 5) Em seguida, Carlos Antonio 48 

Ferraro Biasi, Oficial de Projetos da Organização das Nações Unidas para Alimentação e 49 

Agricultura (FAO/ONU), fez a certificação do programa Pacto da Mata Ciliar como boa prática 50 
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integrante da Plataforma de Boas Práticas para o Desenvolvimento Sustentável da FAO/ONU, 51 

destacando que esta é uma importante certificação internacional, que engrandece e dá visibilidade 52 

técnica e operacional ao programa. 6) Na sequência, Luana Periotto Costa, coordenadora do Plano 53 

de Recursos Hídricos local, fez apresentação das ações até então executadas por sua equipe para 54 

concepção e estruturação do Plano. Foram apresentados os dados já gerados, assim como 55 

prognósticos das próximas ações a serem desenvolvidas. Destacou-se, a participação social nas 56 

etapas já desenvolvidas, instrumento crucial para excelência na elaboração do Plano de Recursos 57 

Hídricos. Em seguida, foi solicitada alteração de pauta, de forma que o Processo Eleitoral fosse 58 

realizado primeiro e depois a discussão do tema Captação de Água do Rio Tijucas para Bombinhas, 59 

visto este tema ser mais polêmico. Tal solicitação foi aprovada com duas abstenções. 7) Em 60 

continuidade à ordem do dia, em relação ao Edital para Reestruturação deste Comitê (publicado no 61 

dia doze de setembro de dois mil e dezessete), foi protocolada uma intenção de participação de 62 

usuário de água, vinda da Águas de Bombinhas Saneamento SPE LTDA. Após discussão, tal 63 

inclusão foi aprovada com duas abstenções. Em seguida, nomearam-se os possíveis integrantes para 64 

comporem a Comissão Eleitoral 2017, a saber: Danilo da Silva Funcke, Carolini Machado Rebelo 65 

da Cruz e Éder Vargas. Quanto à 8ª Assembleia Geral Extraordinária de Eleição, definiu-se que a 66 

mesma acontecerá possivelmente no dia vinte e três do mês de novembro do corrente ano no 67 

município de Biguaçu/SC, realizado em parceria com a Fundação Municipal do Meio Ambiente de 68 

Biguaçu. 8) Quanto à captação de Água do Rio Tijucas para abastecimento público em Bombinhas, 69 

a Águas de Bombinhas Saneamento SPE LTDA apresentou o projeto técnico, dados e informações 70 

legais referentes ao projeto. Os representantes da Associação Porto Ambiental manifestaram 71 

repúdio e indignação com alguns pontos referentes ao projeto, principalmente no que diz respeito ao 72 

trajeto da adutora em sua passagem no município de Porto Belo, na orla da Praia Central, fato que 73 

gerou um longo debate e explanações. Por fim, deliberou-se que o Comitê irá propor uma reunião 74 

com as entidades diretamente envolvidas no processo, a fim de tratar de forma integrada, 75 

descentralizada e participativa a gestão dos recursos hídricos locais. Alguns representantes de 76 

municípios do alto da bacia também questionaram qual seria a contrapartida para estes, visto a 77 

responsabilidade, por serem considerados municípios com rios de cabeceiras/nascentes. Foi 78 

deliberado que os municípios teriam quinze dias úteis para sugerir a este Comitê possiblidades de 79 

compensação ambiental e hídrica, e que este negociaria futuras formas de compensação ambiental 80 

direcionadas ao Pacto da Mata Ciliar e demais demandas com a empresa Águas de Bombinhas. Por 81 

fim, às dezoito horas e trinta minutos, dado o adiantado da hora, o item 9 com os informes gerais e 82 

os demais itens de pauta inclusos no início da reunião, ficaram para ser debatidos na próxima 83 

Assembleia Geral, e assim, o Presidente Adalto Gomes, deu por encerrada a presente Assembleia, 84 

cuja ata segue lavrada e devidamente assinada. 85 
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